
Verbale dell’incontro del Gruppo AQ del Corso di Dottorato in Migrazioni, Differenze, 
Giustizia sociale 

Il Gruppo AQ del Dottorato di ricerca in Migrazioni, Differenze, Giustizia Sociale si è riunito in 
data 10 febbraio 2025, alle ore 15:00 presso il Dipartimento di Giurisprudenza. 
Alla riunione hanno partecipato la Prof.ssa Caterina Scaccianoce e il dott. Antonio Callea. 
Si è proceduto all’analisi della rilevazione dell’opinione dei dottorandi/e del XXXVIII e del 
XXXIX ciclo. 
Atteso che il campione dei dottorandi/e che ha compilato il questionario di survey attivato 
dall’Ateneo è stato assai basso relativamente al ciclo XXXVIII, mentre per il ciclo XXXIX è stato 
superiore alla metà, si ritenuto opportuno, ai fini dell’analisi complessiva delle opinioni dei 
dottorandi/e, di prendere in esame anche i risultati del questionario (in versione cartacea) distribuito 
ai dottorandi/e non aderenti. 
Per quanto riguarda i punti di forza, si riscontra che, con riferimento all’indicatore b.26 (Sono 
complessivamente soddisfatto del corso di dottorato), le opinioni espresse dai dottorandi/e si 
attestano stabilmente su valori mediamente buoni. 
Il dato relativo all’internazionalizzazione del corso è attualmente negativo, tuttavia, si segnala come 
lo stesso sia in via di superamento, dal momento che i dottorandi/e dei cicli XXXVIII e XXXIX 
hanno in programma di svolgere il periodo all’estero nell’anno in corso. (A.08 dei questionari). 
Tra i punti di debolezza su cui operare azioni correttive si segnala la necessità 

i) di sensibilizzare i dottorandi/e sul tema dei questionari, prevedendo un incontro 
illustrativo volto a segnalare l’importanza della compilazione, la modalità e l’eventuale 
scioglimento di dubbi su domande potenzialmente ambigue; 

ii) di migliorare la comunicazione interna; 
iii) di coinvolgere maggiormente i dottorandi/e nella programmazione delle attività 

formative e nelle attività didattiche integrative. 
In merito al miglioramento delle attività di comunicazione si ritiene urgente l’aggiornamento del 
sito e l’avvio immediato di un’attività di implementazione dei suoi contenuti. 
Il Gruppo AQ apprezza di potere contare da qualche settimana di una unità di personale 
amministrativo a supporto della gestione delle attività del corso. 
Infine, preso atto dell’opportunità di incrementare il coinvolgimento dei dottorandi/e nelle attività 
del corso, anche rispetto alla partecipazione in presenza alle attività formative, si ritiene importante 
introdurre più stringenti vincoli alla frequenza dei seminari da remoto, limitando quest’ultima 
possibilità a casi eccezionali e debitamente motivati. 
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